

はちおうじ



第31回八王子の四季観光写真コンクール準特選「雪の高尾山・浄心門」木村 英雄

(社)八王子観光協会 会長 大串 泰治

新年あけましておめでとございませう。

平成二十一年の初春をお健やかに迎えに出来ました会員の皆様に、心より新年のお喜びを申し上げます。

昨年は、海外友好交流都市である台湾高雄市へ十三名の市民の皆さんと訪問し、高雄市最大のイベントであるランタンフェスティバルのオープニングセレモニーに参加したほか、八月の八王子まつりに訪れた高雄市政府の皆さまの表敬訪問をお迎えするなど、様々な交流がありました。そうしたことから、海外からの観光客に対する認識を高めるよい機会となった年でもあり、外国人観光客誘致について更なる事業展開を図ってまいりたいと考えております。

また、高尾山においては、ミシユラン効果も追風となり、春のGW及び秋の紅葉シーズンには例年になく人出で大変にぎやかな年となりました。高尾山の自然や風景などのさまざまな魅力に、年代を問わず多くの方が訪れました。

本年は、高尾山麓駐車場が機械化されるなど、観光客を迎え入れる面で新たな動きもありますので、改めておもてなしの心を大切にして参りたいと思っております。

今後も高尾山をはじめとした八王子の魅力、国内外の観光客に広くアピールして、「八王子まるごと観光」を多くの方に感じていただけるよう、事業を進めてまいりたいと考えておりますので、会員の皆様のお一層のご協力をお願い申し上げます。

どうか本年が、活気ある明るい年になりますよう、そして皆様方のご健康とご多幸を共に祈念して、新年の挨拶とさせていただきます。

旬の話題 - 高尾山 -

高尾山は八王子を代表する観光地ですが、フランスのガイドブックに三ツ星観光地として紹介されるなど、国内外より注目を集めており、テレビの情報番組や雑誌での高尾山特集などもあり、多くの観光客が訪れています。そんな高尾山の注目の話題をご紹介します。

高尾山ケーブルカーに新型車両がお目見え

高尾山のシンボルでもあるケーブルカー（高尾登山電鉄株式会社）の「あおば号」と「もみじ号」が昭和43年から40年間に渡るお勤めを終え、昨年12月7日に多くのファンに見送られ引退いたしました。そして、新年の初詣客を迎えるべく、12月23日には新型車両出発式が行われ、新しい「あおば号」と「もみじ号」による運行が開始いたしました。

ケーブルカーの乗車時間は約6分。日本一の急勾配31度18分を登ることで有名です。また、車窓から見る景色は、春のサクラや秋の紅葉、そして雪景色など、大変美しく多くの観光客の目を楽しませてくれます。



新型車両のもみじ号(左)とあおば号(右)

紅葉シーズンの入込数が過去最高に！

観光協会では、毎年、GWと秋の紅葉シーズンに高尾山を訪れる観光客の入込調査を行っております。昨年は、GW及び紅葉シーズンも高尾山に多くの観光客が訪れました。特に11月23日(祝)には、午前8時～午後3時までの入込数が7万4千人ほどとなり、過去の調査のなかで最高の人出となりました。

しかし、当日はけが人が出るなど、安全面の問題もあるため、「気軽に行ける観光地」というイメージがありますが、「山」であることを改めて周知し、利用ルールについて広めていきたいと考えております。



11月23日 高尾山麓の様子

高尾山利用ルール（抜粋）

- 1 「計画や準備を万全にする」
- 2 「ゴミは必ず持ち帰る」
- 3 「登山道を外れて歩かない」
- 4 「動植物は大切に使う」
- 5 「火の始末をきちんとする」
- 6 「トイレなどの公共施設をきれいに使う」
- 7 「ペットにはリードをつける」
- 8 「マウンテンバイク等車両を乗り入れない」
- 9 「生き物にエサをやらない」

平成19年11月 高尾地域連絡会

高尾山ハイキングガイドツアーが大人気！

平成18年からスタートした「高尾山ハイキングツアー」は、インターネットなどのPR効果もあり、毎回、多くの参加者を集めています。

このハイキングツアーは、高尾山の自然や歴史、ハイキングの基礎知識など、ボランティアガイドの趣向をこらした案内で参加者を楽しませており、特に春はスマレやサクラ、夏は涼を求めて、そして秋は紅葉、冬は澄んだ空気と、季節の移り変わりを感じられることが大変好評で、リピーターも増えています。

ボランティアガイドの案内によるハイキングに是非、ご参加ください。

開催日 毎月第1火曜日・第3土曜日

募集人員 各回20名

要事前申込み 詳しくは観光協会へお問合せください。



ハイキングツアーの様子

台湾高雄市「ランタンフェスティバル見学ツアー」及び高雄市との交流

昨年2月の台湾高雄市「ランタンフェスティバル」見学ツアーには33名の市民が参加し、台北、台中及び高雄市の観光のほか、ランタンフェスティバルのオープニングセレモニーに参加するなど、3泊4日の旅行を楽しみました。本年も1月下旬より同様のツアーを計画しております。

また、ランタンフェスティバルの期間中、会場内に八王子市の観光PRブースを設置し、高雄市民へ八王子の魅力を紹介し観光客誘致を図ります。

この他、昨年8月には高雄市政府関係者約20名の表敬訪問を受け、協会役員と交流を図りました。その後、一行

は高尾山を観光し高尾山薬王院では御護摩修行を体験、夕方からは八王子まつりの見学と山車の曳き回しに参加しました。



ツアー：高雄市左営駅にて



表敬訪問

夕やけ小やけふれあいの里からお知らせ

前田真三写真ギャラリー常設展

夕焼小焼館では、3月27日（金）まで、『前田真三名作選PARTⅢ』と題して、大型パネル110点（写真総数123点）で構成した前田真三の世界を展示中。今回は、1階ギャラリーも併用しており、素晴らしい写真の数々をご覧ください。



前田真三ギャラリー

どんど焼き

八王子市指定無形文化財に指定されている、恩方地区上案下町会の伝承行事“セエノカミ”。これと同形の高さ18m重さ2tものどんど焼きを星ふる広場に建て、古くなったダルマ、書初めなどと一緒に焚き上げます。また、その火で、竹串に刺したまゆだまを焼いて食すると、その年は無病息災でいられるという伝えがあります。

日時 平成21年1月18日(日) 午前10時～正午
会場 園内 星ふる広場
(お焚き上げ希望の方は11時30分まで)



花まつり

春先に紅紫色の花が咲き、後葉が枝先に3枚輪生状に葉をつけることから“三葉躑躅（ミツバツツジ）”と名づけられたと言われています。ふれあい館周辺に約3,000本のミツバツツジが咲き始める頃“花まつり”が開催されます。

日時 平成21年4月11日(土)～19日(日) 午前9時～午後4時
会場 園内 ふれあい館周辺(12日(日)・19日(日)は催しものを予定)



ミツバツツジ

夕やけ小やけふれあいの里

営業時間 午前9時～午後4時30分（11月～3月は午後4時閉園）
入場料 大人200円 小人100円（3歳以下無料）

散歩道 「八王子七福神めぐり」

招福、開運など七つの福が安置してある寺社を巡拝することを、七福神めぐりと言い、八王子では吉祥天を含んだ八福神が八つのお寺に安置されています。毎年1月1日から10日まで御開帳され、年明けの年中行事の一つとなっています。初春の八王子をゆっくりと散策してみたいはいかがでしょうか。

<参考ルート>

毘沙門天（本立寺）→恵比寿天（伝法院）→福祿寿（金剛院）→布袋尊（信松院）→走大黒天（善龍寺）→新護弁財天（了法寺）→寿老尊（宗格院）→吉祥天（吉祥院）



散策マップを八王子観光協会で配布中

平成21年協会行事予定(1月～8月)

期日	名称	会場
1月 1日	迎光祭	高尾山山頂
1月 18日	どんど焼き	タヤけ小やけふれあいの里
1月30日～ 2月2日	台湾高雄市 「ランタンフェスティバル見学ツアー」	台湾
2月 3日	節分会	高尾山薬王院
2月 22日	全関東八王子夢街道駅伝	甲州街道
3月7日～8日	高尾梅郷梅まつり	高尾梅郷
3月 下旬	平成20年度第2回通常総会	未定
4月5日～5月31日	高尾山若葉まつり	高尾山
4月11日～19日	花まつり	タヤけ小やけふれあいの里
4月29日～5月6日	新緑祭	タヤけ小やけふれあいの里
5月3日～5日	長房ふれあい端午まつり	南浅川・長房市民センター前
5月 9日	野鳥の声を聞く会	高尾山
5月 中旬	八王子の四季観光写真コンクール	協会事務局
5月 30日	山野草に親しむ会(春)	高尾山
5月 下旬	平成21年度第1回通常総会	未定
6月 6日	カジカガエルの声を聞く会	高尾山麓
6月 14日	田植え	タヤけ小やけふれあいの里
6月19日～26日	ホテルのタベ	タヤけ小やけふれあいの里
6月20日～7月5日	あじさい散策	タヤけ小やけふれあいの里
8月 1日	八王子花火大会	八王子市民球場
8月2日～9日	七夕まつり	タヤけ小やけふれあいの里
8月7日～9日	八王子まつり	甲州街道

第31回八王子の四季観光写真コンクール

今年で第31回を数える写真コンクールで、昨年は市内外から83名・208点の作品が応募されました。審査当日は8名の審査員により25点の入賞作品を選定し、入賞者へは8月30日(土)に表彰式を行いました。入賞作品は市役所ロビーや多摩市聖蹟桜ヶ丘ショッピングセンターなどで展示を行い、道の駅八王子滝山において2月17日(火)～22日(日)に展示する予定です。このほか、協会が発行する印刷物等に活用していきます。



推薦「五月晴れの下で」
内海 輝子

ホームページバナー広告募集中!

観光協会のホームページに会社のPRとしてバナー広告を掲載しませんか。価格は会員・非会員で異なります。詳しくはホームページをご覧ください。また、事務局までお問合せください。また、会員情報掲載ページ(無料)もありますので、ぜひ、会社のPR等に協会のホームページをご利用ください。

観光協会理事による 「つくば市観光協会視察研修」

昨年9月12日(金)に観光協会の理事研修で、茨城県つくば市を訪問しました。当日は、筑波山観光案内所の見学及びつくば市観光協会を表敬訪問し、吉岡会長をはじめとした観光協会及び旅館組合青年部の皆さんが出迎えてくださいました。両市とも山の観光地が所在しているところから「西の高尾山・東の筑波山」の話題などで和やかな雰囲気懇親を深めました。また、筑波山神社では国・県指定文化財となっている社殿や8月のガマ祭でも知られるガマ口上実演を見学したほか、ケーブルカーに乗り、筑波山山頂を散策しました。



つくば市観光協会表敬訪問

八王子駅コンコースエントランスの光壁にて 八王子の四季を紹介

八王子駅のコンコースにおいて八王子の四季や観光地を紹介する光壁パネルを展示しています。

八王子駅を利用される市内外の方に、風景・お祭り・季節の見どころと行事予定を展示していますので、是非、ご覧ください。



紅葉やいちようまつりを紹介

八王子観光PR事業

昨年においても八王子の観光PR事業に力を入れ、関係団体と協力し様々な場所で観光PRをしました。

市内では、高尾山節分会・夏の風物市・街道市・駅からハイキングなどにおいて、パネル展示やパンフレットの配布を行いました。また、市外では、7月の1ヶ月間に都庁観光情報センターにおいて八王子まつりや高尾山のPRブースの設置や、9月には2日間日本橋の(財)地域活性化センター日本橋イベントスペースにおいて、甲州夢街道本陣会議の関連団体とPRを行った他、11月には東京駅において高尾山のPRを2日間実施し、約2,000人へパンフレットを配布しました。

今後も、市内外において八王子の観光PRに努めて参りたいと思っております。



東京駅でのPRの様子